
抗議無視議會決定， 
要求政府履行「無家者友善」議案！ 

 

背景： 
 

近月，食環署聯同警方多次於通州街天橋底進行「清場行動」，打擊罪案，雖
然逐漸將天橋底「回復原狀」，但實際上只將無家者驅趕到隔鄰的通州街公園。
不少南昌邨街坊關注公園的衞生問題及無家者情況。民協亦曾向康文署表達居
民意見，並要求處理。署方最終於 2018 年 11 月 26 日作出書面回覆，回應指
已有具體措施應對，如安排服務承辦商加強清潔場內設施，並聯絡社會福利署
及相關組織支援露宿者。 
 

不過，深水埗區議會於 2017 年 3 月 7 日通過「無家者友善」議案，要求推行
包括興建無家者宿舍等措施，然而政府一直議而不決：就通州街公園問題，有
關部門各自為政，回應敷衍；至於妥善安置無家者的訴求，更無理拖延，甚至
無視議會決定！ 
 

故此，本會欲查詢： 
 

1. 現時有否就興建過渡性無家者宿舍設任何方案？如有，具體方案為何？如無，
原因為何？ 

 

2. 能否提供現時有哪些支援居於通州街無家者的非政府機構名單？哪些機構
得到政府支助提供無家者的醫療支援？如無，原因為何？ 

 

3. 去年 3 月，香港中文大學黄洪博士應深水埗區議會關注貧窮問題工作小組的
委托，就深水埗區無家者進行的硏究報告提出了多項建議。民政事務専員對
該報告建議有何回應？在参閲該報告後有何後續跟進措施？以落實履行深
水埗區議會通過的「無家者友善政策」？ 

 

民協再次要求政府必須尊重議會決定，履行「無家者友善」議案，包括： 
 

1. 深水埗區議會成立關注無家者工作小組，為區內關注無家者情況持份者及政
府部門提供溝通平台，推動當局回應街友及地區需要措施。 

 

2. 民政事務專員應積極推動釋放區內空間，增設街友宿舍，協助無家者重拾生
活尊嚴提供支援。 

 

參考文件：深水埗區議會文件 34/17 《倡議無家者友善議案》 
相關連結：
https://www.districtcouncils.gov.hk/ssp/doc/2016_2019/tc/dc_meetings_doc/
11725/SSPDC_DC_2017_34_tc.pdf 
 

文件於提交 2019 年 1 月 15 日深水埗區議會大會討論，並請相關部門回應上述
文件。 
 

文件提交人：衞煥南、譚國僑、覃德誠、何啟明、江貴生、梁有方、楊彧 
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